

Halleische Zeitung

verm. im G. Schwesikhe'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Inserionsgebühren für die fünfzehnjährige Seite oder deren Raum für Halle u. Reg.-Bez. Preis nur 15 Pf. (sonst 18 Pf.)

Abonnementspreis pro Quartal 3 Mark. Die halbjährige Zeitung kostet 6 Mark. Die vierteljährige Zeitung kostet 3 Mark. Die monatliche Zeitung kostet 1 Mark. Die halbjährige Zeitung kostet 6 Mark. Die vierteljährige Zeitung kostet 3 Mark. Die monatliche Zeitung kostet 1 Mark.

Nummer 124.

Halle, Mittwoch, 29. Mai 1889.

181. Jahrgang.

Halle, den 25. Mai.

Fünf Jahre deutscher Colonialpolitik.

Unsere deutsche Colonialpolitik steht offenbar in einer glücklichen Straß... So groß die Begeisterung für sie in den letzten Jahren war, so bedenklich schauen heute viele...

Aber kein Verwaltungs-Apparat mit Entsendung einer größeren Anzahl von Beamten, keine händigen Garnisonen, keine festsitzenden Bantien von Kolonien, Häfen und Forts...

Freier aber bedürftig, wie jede wirtschaftliche Unternehmung, so auch die coloniale, auf tropische und subtropische Erzeugnisse gerichtete, gescheiterte Äußerung...

Nach alledem hält er die weitere Durchführung des bisherigen colonialpolitischen Programms der Reichsregierung für unmöglich; ja, bei Lichte besehen, habe sich seine Undurchführbarkeit bereits thatsächlich erwiesen.

Welcher Art dieses Programm zu sein hätte, ergibt sich dem Verfasser an der Hand einer eingehenden näheren Betrachtung der Verhältnisse in unseren colonialen Gebieten...

Die Hauptergebnisse, zu denen Fabri gelangt, sind in aller Kürze diese. Er will bei Verbe nicht etwa eine Kolonialarmee, aber ohne eine kleine koloniale Militärmacht...

theils um wesentlich andere Aufgaben und Methoden handle als in der auswärtigen Politik. Zu diesen Aufgaben...

Dochlich das vorstehende Referat über den ungemein gedankentrichen Inhalt der Fabri'schen Schrift...

Nachträge von Humbert's Berliner Reise.

Der Reichstags-Comité für die Crispi-Feier ist von dem italienischen Ministerpräsidenten Crispi folgendes Schreiben zugegangen:

Berlin, den 26. Mai 1889. Hochverehrte Herren! Worte reichen nicht aus, um Ihnen die tiefe Dankbarkeit...

Über die Rückreise des Königs Humbert liegen folgende Telegramme vor:

Frankfurt a. M. 27. Mai. Der Sonderzug des Königs und des Kronprinzen von Italien trat heute Morgen 7 Uhr 35 Min auf dem Hauptbahnhof ein.

Der Witzliebhaber der italienischen Solovie gegenüber äußerte sich folgendermaßen: Er freute sich auf fremdem Boden Landbesitzer zu sein...

Paris, 27. Mai. Der Kaiser von Italien ist mit Gefolge am 27. Mai in Wien angekommen.

Paris, 27. Mai. Der Kaiser von Italien ist mit Gefolge am 27. Mai in Wien angekommen.





